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【杠子头】

“杠子头”是剪子巷开设
的评谈说理栏目，互动方式
有三种：注册微博齐鲁(http：
//tr.qlwb.com.cn)“杠子头”织
围脖；话题投稿：q lwb jzx@
163 .com；QQ群：107866225。

挂牌不能一挂了之

@张颂华：给电动车挂牌是
一件好事，但减少事故确保市
民的交通安全主要靠的还是后
期的长期有效管理。相关部门
不能挂完牌、办完证后“一走了
之”，还应在细节上出台具体的
管理办法和相关措施。更不能
让挂牌成为有关部门的一个收
费借口，向市民索取费用，增加
市民的负担。

挂牌是手段不是目的

@王婷：电动车挂牌只是手
段不是目的，要想杜绝电动车
被 盗 及 其 引 发 的 交 通 安 全 事
故，还是要从根本上加强管理。
挂牌势必要给骑车人增加经济
成本和违法成本，相关部门应
事先征求民意，在相关路段进
行调研，根据实际情况制定一
系列切实可行的措施，使这一
举措长期推行下去，起到惠民
利民的作用。千万不要一阵风，
挂牌后就听之任之，否则只会
引发市民怨言。

应出台相应管理条例

@徐可顺：本人所担心的
是，由于没有出台相应的电动
车管理条例或办法，电动车挂
牌也会像当年自行车一样，最
后不了了之，流于形式。特别是
当电动车出现交通事故时，为
避 免 电 动 车 处 罚 无 据 现 象 发
生，有关部门应提前多做些制
度上的考虑与设计，并公之于
众。有了经过大家认可的法规，
这样遇到相应处罚或肇事纠纷
补偿时，就会有据可查，有法可
依。

电电动动车车挂挂牌牌，，管管用用吗吗

二手车买卖要有章可循

@郭汉杰：电动车实名制
挂牌以后，相应的管理措施也
应该同步出台，比如二手车的
买卖等，这样不仅让车主有章
可循，对买卖“黑车”者也能起
到约束作用。早年的自行车曾
经执行过砸钢印、挂牌和颁发
车证，车辆的买卖必须得牌照
与车本相符并一块过户，否则
按违法处理，这一措施值得借
鉴。

加强对电动车行业监管

@庄秋燕：保证电动车的
安全性应该追根溯源，制定切
实可行的电动车行业规范和严
格的行业标准。电动车的重量
多重才算合理，速度多少才算
安全，都要有明确规定。凡是不
按照国家标准生产的电动车企
业，一律给予从重惩处，甚至取
消其经营资质。只要电动车能
够安全上路，交通事故也会相
应减少。

挂牌应方便、免费

@刘丽A：我认为给电动车
挂牌应本着方便市民的原则，给
市民提供就近挂牌的方便，尽可
能少收费或者不收费。以前对自
行车挂牌打钢印就是免费的，而
且在济南设了好多挂牌点，非常
方便。电动车不仅要挂牌还要限
制车速，现在电动车出现的交通
事故，大多都是因为车速太快造
成的，一定要限制电动车的最高
时速。

对骑车人要有年龄限制

@侯家赋：电动车实行实
名制，也应有个年龄限制。我目
睹的几起电动车碰撞事故中，8

成以上是老年人或未成年的孩
子。因此，建议有关管理部门在
给电动车实行实名制挂牌的时
候，应当有一个年龄的限制。即
使不能像对机动车那样严格，
也不能是老少皆宜，任何人都
能驾驶。

【王军】

通过对来稿数量、质量统计,

王军获得了本期“杠子头”称号 ,

获得杠子头津贴100元。
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一辩 @黄伟民：电动车挂牌，这就在其被盗
后交易时设置了一道障碍，为盗车贼销赃增加了
难度，为丢车者找回车子提供了方便。其次，一旦
发生肇事逃逸，会方便对肇事者的追查。

二辩 @钟倩：个人觉得，给电动车挂牌很有
必要。现在电动车占道违章行驶、闯红灯、随意掉
头等行为非常普遍，给电动车挂牌可提高车主的
交通安全意识，减少违规行为发生，从而使交通出
行环境变得规范有序。

三辩 @付秀娟：给电动车挂牌，既能在防盗
方面起到一定作用，又能对车主起到监督管理的
作用，减少违章骑行等问题的发生。因此我觉得，
给电动车挂牌是一件好事。

四辩 @张庆金：电动车超速、闯红灯、抢道
等已成为现在很普遍的一个现象。电动车挂牌后，
骑车人在交通事故中所承担的责任就会加大，在
一定程度上就会减少超速、抢道等违章行为，从而
减少交通事故的发生。

一辩 @刘曰章：电动车挂牌实无必要：一是
数量庞大；二是管理难度大，管理成本高。以前对
自行车挂过牌，但庞大的数量让管理部门难以招
架，最后不了了之。电动车恐怕也会如此。

二辩 @王平昌：我对电动车挂牌不予支持。
目前电动车数量十分庞大，挂牌后能不能监管过
来将是不容回避的问题。而且有的小偷只偷电瓶，
挂牌又有何用！相关部门应通盘考虑、慎重决定，
不妨召开听证会。

三辩 @王军：以前自行车每年都要年检挂
牌，有的路口还会有警察查车子。但即便这样，也
没能有效阻止自行车被盗，后来自行车年检流于
形式。如果电动车挂牌也像自行车一样，挂牌最后
只能流于形式。

四辩 @付黎明：如果说为了防止电动车被偷
而挂牌，我认为这是治标不治本。这种方式就是想堵
住偷盗，但堵是堵不住的，采取这种方式效果不会太
好，应该想想如何从源头上斩断偷盗者的黑手。

阵容：黄伟民 钟倩 付秀娟 张庆金 阵容：刘曰章 王平昌 王军 付黎明

【观点陈述】给电动车挂牌为盗车贼销赃增加
了难度，为丢车者找回车子提供了方便。同时，挂
牌会加大骑行人的责任感，降低交通事故率。

【观点陈述】以前自行车也实行过挂牌，但由于
数量太大根本管不过来，最后只能不了了之。现在的
电动车也是如此，挂牌最后恐怕只能流于形式。

自8月份起，淄博推行电动车实名登记。济南警方近日也表示，已开始酝酿通过对电动
车进行备案的方式，实现人车“绑定”。电动车方便快捷，但其被偷盗率高，撞人逃逸事件也
时有发生。有人建议，应对电动车实行挂牌管理，但也有人提出不同意见。该不该给电动车
挂牌？挂牌能不能起到作用？欢迎您来表达看法、碰撞观点。
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淄博本月起对电动车实名登记。（资料片） 本报记者 王鑫 摄
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挂牌能减少交通事故 数量太大根本管不过来
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